

## La Grande Loge Féminine de Belgique (GLFB-VGLB), de l'origine à nos défis actuels

La Grande Loge Féminine de Belgique est une Obédience maçonnique assez jeune : elle a été fondée en octobre 1981. Ce n'est pas surprenant, car chaque organisation est un enfant de son époque ; par exemple, en Belgique, il a fallu attendre 1976 pour que les femmes puissent disposer de leur propre compte bancaire de manière indépendante. Pour que la Franc-Maçonnerie s'ouvre aux femmes, il était nécessaire que les femmes soient acceptées comme pleinement responsables par la société elle-même. Aujourd'hui, la GLFB-VGLB est devenue une Obédience à part entière avec 48 Ateliers répartis dans les parties francophones et néerlandophones du pays, ainsi qu'à l'étranger, avec 2 Loges danoises et 3 Loges américaines. Notre Obédience compte actuellement 2300 membres.

Le monde qui nous entoure bouge et change et le paysage maçonnique est également en constante évolution. Pourtant, aujourd'hui, le désir de travailler avec d'autres femmes dans l'intimité du Temple, pour nous perfectionner afin d'améliorer le monde qui nous entoure, est toujours bien présent. La Loge offre à nos sœurs un refuge sûr où elles peuvent se sentir chez elles.

Ouvrir la porte de la Franc-Maçonnerie aux femmes leur a donné l'occasion d'être pleinement elles-mêmes, leur a donné l'énergie de continuer à l'extérieur l'œuvre commencée dans le Temple, leur a permis d'être plus audacieuses et d'agir conformément aux idéaux de progrès, de liberté et de solidarité.

Travailler entre femmes ne fait pas obstacle à l'universalité. Se réunir et réfléchir entre femmes est un choix personnel, fait par chacune en fonction de sa propre sensibilité, de son vécu et de son parcours. Nous travaillons sur nous-mêmes pour mieux nous connaître et nous améliorer et, finalement, dans l'espoir de contribuer au progrès de l'humanité. Nous acceptons toutefois de travailler occasionnellement avec nos Frères et participons avec bonheur à des réunions communes. Les trois valeurs fondamentales de liberté, égalité et fraternité sont nos guides et nos symboles sont nos outils. Lorsque les mots sont inadéquats ou peuvent causer des malentendus, le langage commun des rituels et des symboles crée l'unité.

Notre grand défi actuel est de porter à l'extérieur du Temple tout ce que nous avons appris en tant que Franc-Maçonnnes et d'avoir un impact dans une société de plus en plus dure. Un monde où les pensées extrêmes sont de plus en plus présentes, où la liberté d'expression est menacée, où l'oppression et la terreur sont de plus en plus présentes.

Notre avenir et l'espoir d'un monde meilleur résident dans la poursuite du travail à partir de ce qui nous unit, de notre fraternité, de nos valeurs partagées, qui transcendent nos différences. Après tout, si nous voulons aller loin, faisons-le ensemble.

Communication par une membre de la GLFB-VGLB lors des célébrations du 300ème Anniversaire des Constitutions d'Anderson (1/10/2023)

*Ces constitutions forment l'un des textes fondamentaux de la Franc-Maçonnerie universelle. Elles prônaient, dès 1723, l'union de tous les Hommes quelles que soient leur religion, leurs convictions philosophiques, leur origine, « laissant à chacun sa propre opinion ». Ainsi, disent-elles, « la Maçonnerie devient le Centre d'Union et le moyen de nouer une véritable Amitié parmi des Personnes qui eussent dû demeurer perpétuellement Éloignées ».*